

DESCUBRE VIETNAM 11 días desde 1.895 € CATAI viajes QATAR AIRWAYS oneworld Reserve ya

ENOTURISMO

Ruta por la D.O. Ribera del Duero más desconocida

Tres centenares de bodegas forman la D.O. Ribera de Duero. Y aunque Peñafiel ostente grandes nombres como Arzuaga o Protos, Aranda de Duero y sus alrededores son otro gran epicentro bodeguero que cuenta con rincones quizá más desconocidos pero de gran belleza y largo recorrido.



Sede del Consejo Regulador de la D.O. Ribera del Duero en Roa. SHUTTERSTOCK

En la vasta extensión que recorre la cuenca del río Duero emergen, entre campos cereales y valles, los viñedos que servirán para crear los vinos de la denominación Ribera de Duero. Zona viticultora por excelencia cuyo origen se remonta en algunos puntos hasta la Edad Media. Entre las 300 bodegas adheridas a la D.O. Ribera del Duero existen visitas para todos los gustos, desde espacios de producción que todavía mantienen la creación artesanal con una recogida a mano y una selección uva por uva hasta empresas que apuestan por los últimos avances tecnológicos.

Son muchos los nombres que se pueden visitar, pero proponemos cinco bodegas con gran historia y personalidad situadas en las inmediaciones de Roa y Aranda de Duero. Aunque en estas semanas tras la vendimia las bodegas bullen de actividad, las visitas se pueden hacer durante todo el año.

1. BODEGAS ISMAEL ARROYO

Un viaje al pasado y a la tradición viticultora espera en la bodega del siglo XVI de la familia Arroyo. Son ellos mismos los que se encargan de adentrar al visitante por los 1.200 m2 de galerías subterráneas excavadas en roca. Situada en la pequeña localidad de Sotillo de la Ribera, al sur de Roa, la familia Arroyo ha formado parte del oficio desde hace más de 400 años, aunque no comercializarían sus propios vinos hasta 1979 bajo el nombre de ValSotillo.



Valsotillo y su bodega excavada en la roca.

Hoy siguen manteniendo esa tradición almacenando sus barricas y botellas Gran Reserva en esta cueva abierta al público donde el frío se olvida mientras se desciende entre barricas centenarias, premios de los años 50 y mobiliario centenario. Sin embargo, esta catedral del vino peca de ser conocida más fuera que dentro. Más del 70% de su producción se exporta, y de ahí que la mayoría de los 3.000 turistas que acogen anualmente provengan de fuera de España. Pero su nombre debe apuntarse si se viaja hasta esta zona del Duero, pues es referencia en la zona y además son uno de los pocos que apuesta por vinos de longeva crianza.

Más información: Visita a la bodega de dos horas con cata incluida desde 10 euros. Horarios: De lunes a viernes: 12.30 y 18.30 horas. Sábados: 11.00, 12.30, 17.00, 18.30 horas.

2. BODEGAS VIZCARRA

La historia de Bodegas Vizcarra es la de un joven viticultor que al finalizar sus estudios de Enología recibe las viñas viejas de su padre para elaborar sus primeros vinos en el garaje de su casa. Estuvo allí 15 años y hoy sus vinos son una referencia en el campo de la innovación, los cuales nacen en una moderna edificación.



Selección manual de la uva en Bodegas Vizcarra.

Quienes deseen disfrutar de una amplia gama de vinos de autor deben hacer una parada en la casa de este pionero. Además, es un negocio familiar cuya visita se cuenta con la pasión de aquellos que han cumplido un sueño. El recorrido incluye pasear entre los viñedos que rodean la finca a bordo de un 4x4 y disfrutar con las nuevas instalaciones en donde todos los procesos de elaboración y crianza se realizan por gravedad.

Más información: Las visitas han de concertarse a través de la página web con anticipación. Precio medio: desde 8 euros con cata.

3. BODEGAS TRASLASCUESTAS

Es Ribera de Duero un lugar de tradición, pero también de apuesta por la innovación. Bodegas Traslascuestas es uno de los mejores ejemplos, pues su empresa funciona con energía geotérmica. Sin embargo, su bodega también merece una visita por su extrema ubicación, a más de 800 metros de altitud, donde el páramo comienza a ser paisaje dominante y las heladas amenazan a vendimias tardías.

Tras el nombre de Traslascuestas se esconde el grupo Piérola, oriundo de la D.O. Rioja, por lo que los vinos de esta bodega nacida en el año 2009 cuentan con una personalidad propia. El toque riojano sigue presente en sus largos descansos en barrica.



Racimo de tempranillo o tinta del país.

Para visitar la bodega hay que pasar el pueblo de Valcavado de Roa (situado entre Pedrosa y Roa) hasta llegar al edificio moderno construido dentro de la montaña que domina el centro de viñedos de 360°. Sus dos plantas funcionan con energía geotérmica, situándose como bodega pionera en su aplicación en la D.O. Ribera de Duero, destinando la primera para la producción de un vino de sabores únicos y la segunda para albergar un coqueto hotel de 10 habitaciones y un comedor donde deleitarse con el plato estrella de la región, el lechazo en horno de leña.

Más información: Visitas concertadas para grupos con posibilidad de pernoctación. Precio noche hotel: 80 euros. Precio menú: 40 euros. Visita a la bodega y al viñedo incluidas.

4. BODEGA CILLAR DE SILOS

Es la suya una historia de amor por su tierra. Escondido entre campos y pinos se encuentra Quintana del Pidio, uno de esos parajes castellanos azotados por el éxodo rural pero que mantiene la magia gracias a la lucha de algunos de sus locales. Los hermanos Aragón han sido su mejor ejemplo. Sus dos bodegas ofrecen conocer la historia de este pequeño pueblo viajando al subsuelo y al pasado.

Los dos lagares que forman parte del patrimonio familiar cuentan con un tesoro bajo sus pies: una viga centenaria donde se prensa la uva para después descender por las escaleras hasta una cueva del siglo XVI reformada, a 30 metros bajo el suelo.



Cueva del siglo XVI en Cillar de Silos.

Pero si una bodega subterránea de 400 años no era suficiente, la visita incluye una segunda parada bajo tierra. Porque tras más de 10 años de trabajo los hermanos han abierto una segunda bodega, Dominio del Pidio: un laberinto de siete cavas abandonadas completamente rehabilitadas, manteniendo su estilo original, para formar un conjunto de túneles que confluyen en un espacio central.

Por su parte, Cillar de Silos nació en 1994 de la mano de Amalio y sus dos hijos. Su nombre es un homenaje a la tradición viticultora de la región, vinculada con el clero. Porque el cillero era el monje que se encargaba de organizar la despensa, incluido el vino, de los religiosos del Monasterio de Silos, priorato al que pertenecía Quintana del Pidio. Hoy Roberto y Óscar, responsables del negocio, elaboran un vino exclusivamente creado con los viñedos de la vid, elaboración y crianza... o son el reflejo de localidades cercanas (Peñaranda, Aranda de Duero...) con un mobiliario pensado para cada tema. Hay incluso una cama ubicada dentro de un carro de madera donde se transportaba la vendimia.

Más información: Visitas guiadas previa reserva en la página web o por teléfono: 947 54 51 26. Incluye degustación de vinos (ya sea el tempranillo joven, sus tintos reserva creados con viñas viejas o un vino blanco albillo que empiezan a comercializar en 2019).

5. BODEGA LAGAR DE ISILLA

En el pueblo de La Vid se erige un punto perfecto para combinar una visita guiada a una bodega con la gastronomía. Lagar de Isilla, una de las bodegas más míticas de la zona, cuenta con hotel y restaurante (menú degustación incluido).

La relación de esta familia con los vinos comenzó en 1995, cuando abrieron un restaurante con bodega del siglo XV en el centro de Aranda de Duero, donde producían sus primeras botellas. El aumento de la demanda les llevó a buscar un segundo espacio donde seguir produciendo, y es en La Vid, famoso por su Monasterio y a apenas 20 kilómetros de Aranda de Duero, donde erigieron una bodega moderna con hotel (21 habitaciones temáticas), restaurante y tienda.



Habitación temática en el Lagar de Isilla.

En este espacio todo es un homenaje al mundo del vino. Las hojas de parra decoran las mesas del restaurante, las vidrieras de la sala de catas han sido creadas por el dueño a partir de botellas de vino y las habitaciones son... únicas. Cada una se inspira en una fase del mundo viticultor (la vid, elaboración y crianza...) o son el reflejo de localidades cercanas (Peñaranda, Aranda de Duero...) con un mobiliario pensado para cada tema. Hay incluso una cama ubicada dentro de un carro de madera donde se transportaba la vendimia.

Más información: Visitas a la bodega en horario de mañana (11.30 y 13 horas) o de tarde (18 horas excepto domingos por un precio de 6,50 euros. Precio hospedaje: desde 80 euros. Todos los paquetes de experiencias están disponibles en su web.

Conforme a los criterios de The Trust Project Saber más

ENOTURISMO. Flamenco, tapas y buen vino: así es la fiesta de la vendimia de Jerez

El Caminante. Manuel Lombo pone letra y voz a Sevilla, la última melodía que promociona los encantos turísticos de la provincia

ESCAPADA. Una noche en un hotel-cueva de diseño en Albacete

España Turismo

Te recomendamos Enlaces promovidos por Taboola

Devastadora cogida de Gonzalo Caballero, El pronóstico de Mariano de la Viña sigue siendo 'muy grave', dice el doctor Val-Carreres, Bronca entre Anabel Alonso y Felisuco por el paracaidista del Día de L., Luto en el mundo de la gastronomía por la trágica muerte de Carme..., Nutricionista revela: 'Es como un limpiador para su intestino', 85 % menos de azúcar. El triple de proteínas: ya está aquí la crema de...

El director de El Mundo selecciona las noticias de mayor interés para ti. Recibir Newsletter

CATAI viajes

ING

Publicidad: COLOP e-mark Más Información

TE PUEDE INTERESAR: Paradores, 61 años haciendo historia sin dejar de mirar al futuro PARADORES

IEBS, la Escuela de Negocios que las escuelas tradicional... IEBS.es

Comentarios: Esta noticia aún no tiene comentarios. Sea el primero en dar su opinión. 0 comentarios

ESPAÑA

EN FAMILIA

Bobsleigh en el bosque y otros planes que solo puedes hacer en Navarra

Dormir en una cueva, recorrer el insólito paisaje de las Bardenas Reales en 4x4, tirarse en bobsleigh en plena naturaleza y visitar el prodigioso castillo de Ollite. El sur de la Comunidad Foral tiene un sinnfin de atractivos para descubrir en familia.

El director de El Mundo selecciona las noticias de mayor interés para ti. Recibir Newsletter

MARTA GONZÁLEZ-HONTORIA Navarra Jueves, 8 agosto 2019 - 07:11